
令和３年度春日井市道風記念館運営協議会審議結果 

 

議題  

 議題１ 令和２年度事業報告について   意見なし ７、意見あり ２ 

 議題２ 令和３年度事業計画について   意見なし ７、意見あり ２ 

 議題３ 会長の選出について       中村 強 ８、事務局一任１ 

 

結果 

 議題１から２について反対意見はなく、可決された。出された意見は次のとおりである。 

 議題３について、過半数の推薦をもって「中村 強」氏が会長として選出された。 

 

議題１についての御意見 

 意見１ コロナ禍で観覧者数の減少もあり、大変な中でもいろいろな事業に精力的にと

りくんでいたと思う。 

 

意見２ コロナ禍による休館は利用者の博物館離れを招くことが危惧される。このよう

な時こそ館の存在感を示す情報発信が必要になると思う。記念館ホームページの活

用（所蔵資料の紹介など）を検討されてはいかがか。 

 回答２ 主な収蔵品について、従前からホームページで紹介をしている。それに加え、

新型コロナウイルス感染拡大防止対策として臨時休館した間の展覧会紹介動画をホ

ームページに掲載している。また、「道風記念館だより」で館蔵品の紹介をし、ホー

ムページでもご覧いただけるようにしている。更なる紹介については検討させてい

ただく。 

 

 意見３ 入門的な展示と専門的な展示を組み合わせていてよい。特に入門展示には多彩

な工夫がされている。   

新型コロナウイルスのために休館が多かったのは残念。収束後、同じ企画に再チ

ャレンジしてもいいのではないか。 

 回答３ 令和２年度は、特別展「王朝文学と古筆切」の開催時期を９月から令和３年２

月に変更し、５月まで会期を延長して観覧いただき機会をふやした。特別展会期

延長により、館蔵品展「花を愛でる」が開催できなかったため、令和４年３月か

らの開催を考えている。 

 

議題２についての御意見 

 意見１ ４０周年記念にふさわしい、よく考えられた魅力的な企画がされていると思う。 

 

 意見２ ４０周年記念事業は充実していると思う。特に「私の好きな言葉」展のような

参加型の企画は関心を高め集客につながる効果が期待される。 



 意見３ ４０周年の企画、多彩で見事である。特に参加型「私の好きな言葉」展、地元

に光をあてた「書のまち春日井」展は、喜んでいただけるだろう。貴館の十八番

でもある子供向け企画、また名品展も楽しみで期待している。 

 

議題４その他の御意見 

意見１ 教育委員会や小学校との連携を密にし、校外学習の一環として、「道風記念館訪

問」を増やし、子どもたちの書への関心をより高められると良いと思う。 

 

意見２ 「企画展等のご案内」や「道風記念館だより」の毎回の送付に感謝している。

道風記念館学芸員協力による中日新聞「なぞ解き小野道風伝①～⑥」（2021年３月

２日より）の連載は、興味深く読ませていただいた。今後も、新聞等を通した発

信の機会を増やせるとよいと思う。 

 

意見３ 「企画展等のご案内」や「道風記念館だより」の毎回の送付に感謝します。 

 

意見４ コロナ禍の中、ご尽力いただいている。展覧会の会期延長等助かっている。 

 

 意見５ 「道風記念館だより」の年１回から４回への増刊は、記念館の情報に接する機

会が増えタイムリーな記事を読むことができるようになり嬉しいことである。判

型は B5 だが、現在では多くの印刷物が A4 で作られていることが多くなっている

ので、A4に変更してはどうか。文字や写真が大きくなり読みやすくなり、文字数

も増えるだろう。また内容について、書の鑑賞の仕方、楽しみ、面白さを紹介す

る記事を掲載すると初心者にとっても有益だろう。紙面のレイアウトなどについ

ても新しい試み（工夫）をされているのでご一考いただきたい。 

 

意見６ 道風を核にした”書”という敬遠されがちなテーマを掲げ、果敢な挑戦を長く

続けておられる事に敬意を表したい。 

手書きの書は、ますます日常から遠ざかっていくが、であるから余計に貴館の

意義は大きいと思う。 

 

 上記のとおり春日井市道風記念館運営協議会の書面審議及びその結果を明確にするため、

この審議結果を作成し会長が押印する。 

 次の委員を会長職務代理者に指名する。 

                 職務代理者   安 達  柏 亭    

 

令和３年７月 21日 

                 会 長     中  村   強 


